

Depuis longtemps, Monique Deyres trouve son inspiration dans la nature où elle emprunte ses matériaux de prédilection. Extension de son atelier, le petit jardin de Voiron et celui de Toulouse sont devenus des terrains d'expérimentations. L'exposition qu'elle nous propose aujourd'hui, consacrée à ses travaux autour des pommes, nous donne à les redécouvrir et nous révèle son univers.

Son petit pommier a donné les fruits qu'elle momifie, dont les rubans de peaux sont séchés et les trognons laqués. La pomme tombée de l'arbre se fait astre par la magie de la photographie, nous renvoyant à notre place dans le cosmos. Autant d'éléments ordinaires souvent destinés à la poubelle, qui reprennent vie grâce à elle.

Par sa démarche créatrice, Monique Deyres nous invite à porter un regard neuf sur la nature. Évoquant son jardin avec un fruit familier qu'elle poétise, l'artiste ressuscite l'image des pommes d'or du jardin des Hespérides, qu'elle semble nous proposer de cueillir à notre tour...

Laurence Huault-Nesme